

のことと自体が基本的な重大問題でもあります。前説のような問題につきましては、別個の法律乃至別個の審議会で論ぜらるべきものであると考えるのではあります。次にお尋ねの電気事業再編成令施行後の電気事業の功罪について申述べますと、電気事業再編成の実施は電気事業の民主化がその基本的な狙いであり、公益事業会は電気事業の民主的運営を通じまして、公益性と私益との調整を図り、電気事業を健全に発達せしむることを基調としていたことは御承知の通りでございます。電気事業再編成後一年半に過ぎざる現在、その功罪を早計に論断することはいささか不適当であります。私は現在までのところでは、電気事業の十余年の国家管理体制を脱却せしめ、企業的自主性を回復せしめ、民主的運営に委ねることは適当であつたと考えるものであります。即ち電力会社の経営者は、日発配電時代に比べて企業意欲が振起されており、開拓を自由的に解釈せんとする気持を持つてゐることは喜ばしい次第であります。電源開発につきましても、当時に比し地方の実情に即した計画が活潑に実施されておる考えます。又日発配電当時は業者間で機構と人員配置の上で重複しております。併しながら現在の電力会社の業務運営につきましては、サービスの点等につきましてもまだ不十分と認められると考えます。

憾であります。尙省といたしましては、も今後十分に監督し、是正を図りたい所存であります。なお現在供給地域の独立、水火力調整金等、種々論議の俎上に上る問題が残つておるのでござりまするが、これらにつきまして、電気及びガス関係法令の改正の議会におけるまして、慎重に検討を加えて妥当な結論を導き、ありと存じておる次第でござります。

もありまするので、政府といたしまして、今後十分研究を進めたいと存じておりますが、目下のところではまだ結論を得ておらん次第でございませんか。

は原価織込みの一三〇%ということになつております。それで収支の差引の比較におきましては、実績は原価織込みの六二・二%ということになつておられます。大体大きい項目について申上げました。なお又これは会社別にも資料がでてありまするが、御質問に応じましてお答えいたします。

が相当に原価と開いておるわけであつりますが、そうするとどこかそのほかに原価よりとび離れて多額に支出されるものが中にあるわけですか。

更に政府は電気事業再編成令による現在の電気事業組織の建前を崩すべきではないというか、電源開発促進法による電源開発株式会社の設立と矛盾するのではないか、こういうお尋ねに対しましては、電源開発促進法は御承知の通りに、電力会社の実施しがたい大規模又は美施困難な電源開発を促進する目的で制定せられたものでございまして、電源開発株式会社が開発した電力は、電力会社に設備もろとも吸収されるか、又は電力会社を通じて配電される旨、法律上明らかに定められており、電気事業再編成令の建前と矛盾しないものではないと存じます。なお電気事業再編成に当り、立案の基本方針として閣議了解を見ました電気事業再編成要綱においても、只見川のような大規模な電源開発、その他開発困難な

電力会社損益明細並びに利益金処分表によれば、この御説明をして頂きたいと思ひます。私がお預け頂いたのは、これと今年の春行われた電気料金値上げのときに計算をせられた基礎になつておる原価との比較を頂きたい、そういうことを申上げたわけであります。その間はどういう工合になつておりますか。

○説明員(森繁大君) お手許には原価との比較を併せ書いた資料をお届けしてございますが、私のほうの資料で申上げます。全国合計のところで、簡単に申上げますと、収入の欄で、電力量は原価に對して原価九九・五%になつております。それから電力料のほうは、一〇〇・六%になつております。その他収入等も加えまして、総合して収入は一〇二%ということになつております。支出の欄では大きい項目につきります。支出の欄では大きい項目につ

○栗山辰夫君　北海道電力は率
績は原価織込みの九七・二%、東北電
力は同様の比率で九九・四%、東京電
力は一〇六%、中部電力は一〇六・七
%、北陸電力は一〇六・五%、関西電
力は九九%、中国電力が九七%、四國
電力は九九・二%、九州電力は一〇三
・五%ということになつております。
○栗山辰夫君　支出のほうもついでに
お願いします。

○説明員(森督夫君)　北海道電力は率
績は原価織込みの九七・二%、東北電
力は同様の比率で九九・四%、東京電
力は一〇六%、中部電力は一〇六・七
%、北陸電力は一〇六・五%、関西電
力は九九%、中国電力が九七%、四國
電力は九九・二%、九州電力は一〇三
・五%ということがあります。

○栗山辰夫君　支出のほうもついでに
お願いします。

つております。か表補足さして直きあります。こののであります。が、只今申上げました。収入の原価の金額は、新料金が四月の初めから適用されたものとして計上をいたしたものであります。

○栗山良夫君 そうすると、大体常識的には北海道から九州まで収支の状態は同じような水準で実績を挙げ得たといふように理解してよろしうござりますか。

○説明員(森哲夫君) まあどの会社もそう原価と実績とが大きい開きがありますが、ただ大観的に申上げますると、水力地帯のほうが割に実績がよろしい。それから火力地帯のほうが割に実績が悪い。九州はちょっと例外になつておりますが、大勢はそんなところですが、大体において原価と実績とがそろ大した開きがないというふうに取まつていると見てよろしいかと思ひます。

地域の開発につきましては、別途の措置を講ずる旨を謳つておる。電源開発促進法による電源開発会社の設立は、電気事業再編成の建前を崩すものではなく、むしろその精神を補完したものではないかと考えております。

いて比較を申上げますると、先ず給料、手当についてであります。これは一一・三%になつておられます。原価に比べまして実績が多くなつております。次に燃料費についてでございまが、これは豊水であつた関係上、原価込みに対して六八・五%になつております。あとは細かい項目でござりますので、内訳は省略いたしまして、支出合計について申しますと、実績

九七・五%，九州電力一〇三・一%，以上であります。
○栗山長夫君　只今の御説明を聞きま
すと、料金の原価計算というものは非
常に理想的に各社とも行われたように
一応伺うわけですが、この中で一つ疑
問が起りますのは、非常に多額に上る
燃料費が六八・五%に過ぎなかつた。
要するに水が非常によく出たといふこ
とでありますから、それでなお且つ支出

○栗山良夫君 過日來のいわゆる電産の争議等の場合には、私どもが外から窺つていると、北海道から九州まで各社において非常に大きな企業の格差があつたような工合に言われておるのですけれども、今の数字を伺うと、どうもそういう工合に私ども理解できないのですが、その関係は通産省としてはどういう工合にお考えになつておるのでしょうか。

○説明員 森警夫君 我々が持つておられまする資料はこの資料でございまするので、この資料から見ますると、そうちひどい格差があるということは明瞭に結論できないのでござりまするが、会社としてはおのれ企業経営の内部におきまして、それべつの一つのやり方について或る自信を持つておるとかいうことがあつて、それによつて態度を変えておると思うのでござりまするが、併しそのほかにも考えられますることは、需用構成がいろいろ違つておりますとか、或いはまあ豊水等を相当期待しているものがあるかも知れないとも思われまするが、併しこれらはいずれも各社のそれべく独自の見方をしているのでございもして、我々としてもこれが客観的にそういう見方が正しいということは保証いたしかねると存じます。

○栗山良夫君 その各社が主張したその立場というものが全部正しいというような工合には通産省ではまだ考えていないと、こうしたことですか。

○説明員(森警夫君) 計数から見ました場合には、十分その説明はできかねるところがあると考えます。但し各社それべく企業努力のやり方によつて、それべくの見込みによつたのであるうるうござるが、ふうに考へておるわけです。

○栗山良夫君 私の伺つておりますのは、この原価に比較して著しく標準の率、いわゆる一〇〇%から上廻るほうは別といしまして、下廻るものがあれば、料金のきめ方が悪かつたとか、或いはその他いろいろなことが言えるのでしようけれども、今の御説明を聞くと、著しく下廻つたものはないので、料金のきめ方が悪かつたとか、或いはその他のいろいろなことが言えるですね。ですから、従つて私は料金

○ 説明員(森脇夫君) 料金の査定は、先ず結果から申しまして大体において、そうして殆んど完全に全国アールを経理的に行なつておつた当時でも、各企業内部の経営の含みというものがあつたと私は思うのですがね。その点のお考へは如何でしようか。

○ 説明員(森脇夫君) 私はここで昔の日発時代の経理のことにつきまして正確なお答へはできませんが、併しこの半期の収支の原価が大体において各社共、そゝ経営の差を見せていないといふことにつきましては、若干申上げたいと思います。それは、まだ再編成後日が浅うございまして、それほど企業間の差が出ておりませんが、併しこれからだん／＼開発等につきまして差ができるて来るとか、或いは企業努力の点で相当差ができるて来るということは、もう少し将来に目をいたしますると、必ずしも否定できないこととであろうと考えております。

○ 東山良夫君 そこで私は通産大臣に伺いますが、非常に今重要な森次長からのお發言であります、伺つておきたまことに思ひます。それは、現在のところでは再編成直後であるからして、こうい

う工企に九公社は同じような状態で行けた。併し今後電源の開発とか、或いはその他企業努力等が各社によって違うので、相當に差が出て来るであろう、こういうことを言われたのですが、その差というのは収入面でも開き、私は又支出面でも若し開いて来るトすれば来ると思うのですね。そういう場合に、この電気事業の将来の経営のあり方ですが、独立採算による自主経営というものの限界をどの程度に置いてこの行政監督を指導せられようとしておるか、そのところを通産大臣としての御信託を一つ承わつておきたいと思います。今の森次長のお話だと、完全な独立採算による自主経営を許すかのごとき私は印象を受けたのですがれども、そういうような恰好で自由企業としてお認めになつておるのか、或いは相当なやはり行政的な措置を加えて行かれるのか、ここが私は一番問題点だと思います。

れば類似したような懸念を抱いてあるか、或いはそれとも又別途の方法を考うべきかという問題につきましては、今後私ども一つ案を練りまして、又御協議申上げたいと考えておる次第でございます。ただ過日来非常に問題となつておる収益力が違うところが又電源開発が行われるに従つて一層加わつて来るかも知れませんので、それにつきましては、いずれにしても地域差を増すような方向に持つて行つては大変ですから、地域差を狭める方向に持つて行きたいと、これを私は根本の考え方といたしております。

○栗山良夫君　よくわかりました。その地域差を狭める方向に持つて行くといふ工合におつしやつたのですが、それがと今森次長が述べられた将来の見通しといふものは、自然的にやればこれは全く相反するような方向に私は進んで行くと思います。まことに地域差は拡大して行くと思いますがその間の調整を政府として本当におとりになるつもりなんですか、今までの大臣などどうもその点はつきり伺えなかつたのですかね。

○国務大臣(小笠原三九郎君)　私は電気事業の公益的性質からみまして、是非とも地域差といふものを狭める必要があるということを痛感しておる一人なんですねけれども、今申上げた通りに現在の段階では相当地域差、収益状況が違いますので、止むを得ませんけれども、併しこれはなん／＼狭めるほうへ持つて行くということは、これは私はそういう信念を持って申上げておきますが、併し今後の通産行政をあずかるものも、電気事業といふものの本質から考えたら、何人もそういうところ

○栗山良夫君 そういたしますと、今はその間の調整を追加調整金で行なつてはいるけれども、これが正しいか、或いは将来別途な方法で行くかは考えたまゝ、こういうことをおつしやつたのでありますて、問題の要點にはお答え頂いたわけですが、更に申上げます。ところが、この電源開発の開発原価といふものは非常に高くておる。恐らく只今電気事業が持つておられまする設備の再評価額の三倍或いは四倍の額に私は達するのじやないか、こういう工合に考えております。そういう多額な費用を投じて電源開発をやる。特に只今地域差の高くておるような九州とか中国、四国或いは北海道のような所は発電原価は更に私は高くなるだらうと思う。小規模で而も利用率の低い水を使うわけでありますから高くなる。そういうような所で電気を起しました場合に、必然的に資本比が私は嵩んで来ると思ひます。そういう資本比をそのまま各会社の経理へ流れ込ませてしまえば自動的にやはり料金は高くなる、こういうことになるわけですが、その辺のお見通しといふものはどういう工合に考えられておられるか。

ることによつて生産費を安くする工業その他もたくさんございます。それから又今の鉄道にしましても、今日の高い石炭を使わずに電力に変えれば、もう少し経済的に行けるのじやないかと思われる節もあります。そんなふうなこともありますから、もう少し先へ行きましたして事情をよく勘察した上で、どうしても動力その他に振向けるものについても特別な考慮をいたさなければならん場合は、先般どなたでしたか、動力はもう自由にしたらどうかというようなお話を出たのであります。が、それはそういうことがいいのかどうかということは、私は動力につきましてでもどうもまだ電力の今の状況からそういうことに直ちに御賛同申上げかねると申したのですが、動力の電気代金については特別に又考慮するというような方法もそのときにおいて、考えられるのじやないかというふうにも考えますので、いずれにしても電源開発によつて今のような生産費の高いときに電源開発をやることで電力が非常に安くなるとは考えませんが、併しある必要な事業の方面にそれが余計負担かかるということによつてほかの電力のほうをそり上げんでもいいのではないかというふうにも考えております。併しどうもまだ私の研究は熟しておりませんから、一応の私の考え方を率直に申上げる次第です。

飽くまでも地域産のハンドを組めると
いうわけですが、最近のようにな電力所
がどん／＼てきて参りますと、恐らく
私は資本比の嵩み方によつて電気料金
の引上げといふものも当然日程に上つ
て来るのじやないかと思ひますが、そ
ういうものは今年の四月やつたわけで
すけれども、発電所の新らしい開拓に
よつて、基本だけは需用者が負担しな
ければならんというような時代に、そ
ういうものはここ当分はないとお考へ
になりますか、或いは近くやらなけれ
ばならんとお考へになりますか。

○栗山眞次君 政治的にはそういうううのほうは健全経営ということを言つておられて、当然資本比率がこの原価計算の上に殖えて行くものはこれは見て行くと、いう理論的な立場を恐らく事務局はとられると思うのですが、そういう如何にも財政資金を仰いだりして、経費のほうにはすぐ影響を持つて来るわけであります。従つて今のようななビーノ電源開発が行われて行くときに、ほかの諸条件は別です、新らしい電源開発をやつたために資本比率が殖えて行くことが料金に影響を及ぼして来る時期ですね。それは一いつ頃と太体お考えになつておるか、これはまあ考え方は大臣から伺いましたが、事務局はどれくらいに計算なさつておるのでしようか。

りますと、それに関係する部分として、今の料金の二割程度は上げなくちゃならない、特に全国平均におきましてね……、そういうふうに理解していいのですね。

○説明員(森督夫君) さようござい

ます。

○委員長(結城安次君) 今予算委員会のほうから大臣の出席を要求されておるようでございますから、どうぞ特に大臣でなければいけない質疑を今先にお願いしたいと思います。

○栗山寅夫君 そこで話はもう一度元へ戻るわけですが、電気事業の独立採算による自生経営という、この考え方が今通産大臣が言わされましたことと、只今の電力事業者が主張しておることとの間に、相当な隔りがあるようになります。私は考えるわけであります。たとえて申しますと、水火の調整金のごときは、もうなくしてしまいたい。これは五ヵ年間になくする、漸次なくすることに約束ができるのでありますから、これはなくすればするだけ今の諸条件から言えども地域差は、拡大されて、今日のままに置いておいてもなお且つ地域差は拡大する虞れがありますから、取ればなお更拡大して行きます。そういうようなこと、水火調整金をなくしてしまつということが、電気事業の独立採算的自主経営であると、こういう工合に電気事業者のほうでは考えておる向きがあります。通産省のほうではそうでない。こういうことになりますと、ここに電力行政の監督をするものとせられるものとの間に、思想的に大きな、私は隔りがあると思いますが、その点はどういうことになりますと、ここに電力行政の監督をするものとせられるものとの間に、思想的に大きさ、私は隔りがあると思いますが、その点はどういうことになりますと、ここに電力行政の監督をして今後指導されて行くか。現にそういうような考

え方を持つておりまするために、電気事業者のほうにおいては再編成後には電力行政の監督は成るべく開放せられて、本当に自由企業と同じようにならへて行きたい、こういう空気が極端に言えれば出ておるようありますけれども、その間をどういう工合に調整されて行くか、これがやはりいろいろな電気事業に対する問題の私は根本になつてゐる、通産省としてもはつきりした見解を明らかにせられたことは一回もないと私は思うのであります、これもやはり電気事業の今日のいろいろな問題を昏迷にしておる一つの大きな理由であろうと思いますから、この点を一つ明瞭におつしやつて頂きたい。

○國務大臣（小笠原三九郎君） 私どもの電気事業に対する根本的な考え方とは純民営のものとして許したものであるから、企業者としての自主性については、又私益性についてはこれを或る程度認めますするが、併し電気事業そのものがすでに公益事業でありますから、従つてこの公益面についての監督は十分にこれをいたさなければならんと考えております。従いまして、更に言葉を換えて言いますると、公益事業の公益性と私企業である意味の私益性、この間の調整を図りつつ事業の進展を図つて参りたい。更にもう少し具体的な言葉で申しまするならば、料金その他の監督権は、いわゆる委任許可権は通産省の手で持つておりますし、又今後持つて参りますし、更に各種の公益事業として必要でありますところの監

六

督はこれを緩めない考え方を持つてお

ります。従いまして、例えば利害衝突の他の問題につきましても、そういつた見地からものが割出されまするから、この純民間事業で或るもののは三割も五割も配当したという実例もございまするが、この種の企業にはそういうことは私どもは結果として出て来ないだけの監督を十分して参る考え方であります。

を國ると言われましたけれども、その
やはりウエイトの置き方といふものが
問題にたるうかと思うのです。電氣事業
業全体を考慮した場合には公益性を強要
する理由もあるわけで、それは全事業
でなくともいいという考え方を私は持
つておるのですが、例えば先ほど大口日
の需用などは自由にしたらどうかとい
う話がございましたけれども、私はこ
れも一つのやはり考え方だと思うので
す。大体においては公益性のほうが私
益性よりも尊重されて行かなければな
らんじやたいかという立場に考えるの
でありますが、大臣はやはり公益性と
私益性との大体同じようないわゆるウ
エイトを置いて今までやって來たと大
して変りない電力行政をやって行く、
こういうようなお考えたのでしょう

○國務大臣(小笠原三九郎君)　どうも
ウエイトをどうするかという問題は、
そのときの実情にもよつて多少の変化があることかと考えます。つまり私企業として完全に成立つて行く上におきましては資本を収集するとか、音楽を機えていうと株式の払込みをするとか、増資をするという問題がいろいろ起つて参ります。さようなどうあるべき

きには少し私益性の点を見てやりませ
ん。

など、その企業の健全な発達をもすが
しいのではないか。併しすでに相違な
発達を、形態を備えているものにつき
ましては、もつと利益がそれで上つて
来るようなものにつきましては、この
ときは、公益のほうにウエイトを置き
まして監督を厳重にして参る、こうい
うことに分れて来るのじやないか。理
論としては例えば公益は私益に優先す
るか、私益は公益と相並んで行くか、
こういうような理論的な問題につきま
して言ひならば、たゞ私どもはこれは
調整するということしか申上げられま
せん。現実の問題について申上げます
ならば、これはそうむずかしい問題で
はなく答けるのではないかと思つてお

○栗山良夫君 それからお急ぎのよう
ですからもう一点だけ聞つておきます
が、それはこの法律案によりますと、
電気事業法の改正に對して審議会を設
けて研究をすると言われたのであります
が、その研究をする主要題目等が先
ほど伺つたのでありますが、それによ
りますと、やはり地域獨占をどの程度
に今後強化するのか、緩めるのか、或
いはその他復元の問題、或いは再編成
そのものを論議するというようなこと
はこの審議会ではないので、再編成
の理念の下に審議会の運営をやつて行
きたい、こういう立合にお述べになつ
たのでありますと、審議会としまして
は、電気事業は電気事業法が唯一の監
督法だとするならば、今控外にされた
ような問題も全部引くるめて一本で抜
本的な解決をされることがやはり必要
ではないかと私は考えておりますけれ
ども、そういう御意見はございません

か。

題につきましては、先ほど申しました通り、すでに決定しておる九分割の問題とか、復元問題を論じることは却てこの問題を紛糾させ、まだ出発して以来日が浅いものを又動搖させることにもなりますので、こういつた問題はこちから進んで諮問しない、審議会には諮問しないという考え方を持つおりまして、審議会で諮問するのは供給地域の独占の問題とか、或いは施設供与の問題とか、地帶間の電力輸送の問題とか、或いは料金の地域差調整の問題、つまりそいつたような現段階における各種の起つて来る問題について御審議を願おうと思つていますので、そこで決意とご本音でついて

○栗山良夫君　まだこれに閃連した頃
目で質問申上げたいのです。が、
お急ぎのようですが、次回に譲りま
す。

ただ、大臣に重ねて御所信を伺つて
おきたいのは、電力行政が再編成後ど
ちらかと申しますと、少しとまどいを
しておるような恰好のようには見受け
てゐるのです。それで通産省として
或いはできんなら閣議決定でもいいの
ですが、そういうような恰好における
はつきりした態度というものをですね、
表明されていないわけです。少くとも先ほど言葉の上ではあなたは非常
に巧みな表現を使われたけれども、再

編成或いは公益事業令ができたときには、置原開港促進会社を始めとして、う構

本内は開拓と通商省を一つ整理され
て私はまだ二、三項目が残つております
すけれども、今申上げましたような根
柢が、政府はどういうような所信を持つ
てゐるか明らかになつてない。延つ
て前提にはなつてない。こういうふう
に内容的にその後変化をして來ておる
が、割つて完全な地域独占を許すのだとい
うことが前提になつてゐるが、復元の
ときにはなつてない。なつた場合は電源開発
を公益事業令を施行するの
というよりは電源開発をやるためにこ
そ再編成をし公益事業令を施行するの
だということですが、あれと電源開発
とはイコールになつておつたのです。

て、そしてその所信をもう少し明らかにせられて、政府の所信として私はやはり国民に発表せられる必要があるのではないか、こういう立場に考え方すけれども、そういう御用意はございませんですか。

だ私就任して日も浅いためにまだ私が存じほどの事が成功するので、もう

○栗山良夫君　まあ会期はだん／＼と
迫つて参りましたけれども、これは成
るべく早い機会に一つ、先ほど大臣の
お考えは一応伺つたのでありますけれ
ども、私はそれではまだ未成熟だと思
いきるので、もう少し掘り下げてまと
めたものを一つ一応お示しを願いたい
と思います。

○委員長(結城安次君)　ほかに大臣に
……。

○島清君　私遅れて参りましたので、
或いはどなたかお聞きになつたかも知
りませんが、吉川伊勢守によつてされ
ました。

お答え申し上げたと思ひまするが、これ
は御答弁の必要はありません。あとで
速記録を読ませて頂きますが、今栗山
君が質問をされました問題と関連して
ございすが、この私企業面と公益
面とを調整して行かれるというような
御答弁でございましたが、私はこれは
九分割をとやかく申上げるわけではな
いが、少くとも今度のストライキを通
じまして公益面が害されたと言えるの
ではないかと私は思う。ところが政府
の今の御答弁ですが、少くとも私企業
面と公益面との調整の不可能とまでは
申上げないまでも、少くとも公益面と
私企業面との調整の不完全性と言いま
すか何と言ひますか、そういうものは
事実が立証しておると思ひのです。そ
れにつきまして、今大臣の御答弁の結
論として何かお考えがあるかどうか、
それを承わりたい。

は私どももまだこの今のようない私企業に、純然たる民間事業に電力事業が移つてからは日が浅いものでございますので、従つてこれらのことと十分見極めた上で、それで私企業の一方では私益性と言いますか、又電気事業本来の公益性、それで両方がまあ電気事業は一方では健全に発達して行くのだといふこと、こういうこと、又他方にはこれを需用している需用者の保護と、こういったような点等からいろいろ調整を図りたいと思つてゐるのでございまして、今頃のストのとき問題は、これは幸いに近くもう自主的に私ども解決されることと、固く労使双方の常識の下に解決されることを固く信じておりますが、併しこれが公益性を非常に害する場合には今のような緊急調整等の問題の発令等を見ますので、そういう問題もございまするので、かたゞこの間の、これつけて直ちに今までの電気事業に対する方針を変えて行くというところまでの実は結論には遠しておりませんので、併しこういった実例等も併せ考えまして、それから又公益事業令の一年有半運用しましたその実例等もよく勘案いたしまして、更に今度の法令改正審議会等にいるとして御質疑がなければ……あと小平政務次官、森技術長も残つておりますから、御質疑を願います。ちよつと速記をとめて下さい。

〔速記中止〕

○委員長(結城安次君) 速記を始め

〔速記中止〕

〔速記中止〕

○委員長(結城安次君) 速記を始め

〔速記中止〕

○委員長(結城安次君) 速記を始め

〔速記中止〕

〔速記中止〕

○委員長(結城安次君) 速記を始め

昭和二十八年一月十四日印刷

昭和二十八年一月十六日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局